



おひさま運動

- お はようの声ひびく 思いやり育てる やさしいまち
- ひ ろげよう読書 感動あふれる 学びのまち
- さ わやかな汗 心と体きたえる 健康なまち
- ま もろう決まり みんなでつくる 安全なまち

特定健診受診率向上 瀬谷自治会表彰

令和2年度特定健診受診率が確定しました。
日置市全体 52.4% 吹上町全体 54.1%
和田地区 57.14%となりました。



「自分の事として受診した成果です」藤元瀬谷自治会長
令和元年度と2年度の受診結果に基づき、
受診者数、受診率の伸び幅等を考慮し、対象
者 49 人以下の自治会の部で、瀬谷自治会が
100%受診で表彰を受けました。

和田地区公民館も対象者 199 人以下の部で
2 位となりました。

自治会	令和2年度	令和元年度
荳口	81.82%	90.00%
瀬谷	100%	25.00%
助代	62.50%	87.50%
上和田	50.00%	60.00%
中和田	56.52%	66.67%
下和田	59.26%	85.19%
荳岡	46.43%	51.72%

ここ数年、健診受診率が低下してきています。
自分の事として受診をしましょう。

日置市の玄関口がきれいに



樹木を整備したら、立派な境界標が(農大下)

和田地区公民館より、国道沿いの県立農業大学校下からひまわり館植え込み周辺の整備を要望していました。このほど、県によりきれいに整備し、日置市の南の玄関口にふさわしくなりました。

整備により、大正6年建立の「南日置郡田布施村・北日置郡伊作村境界標」の碑も出現しました。

お宝発見事業調査をお願いしている和田小学校の廣教頭先生も「南日置郡・北日置郡」の名称は初めて目にしたということです。いつ頃まで使われていたのか調べることになりました。

自歩道は、路側帯の整備へ

県に要望していました国道の自歩道整備は、用地買収を伴い早期に整備することが困難なことから、まずは狭い路側帯の整備を行い少しでも通行の安全確保を図ることになりました。

市道支障木伐採さっぱりと



台風時、孟宗竹倒伏の心配もなくなり、安全に上和田自治会では、12月25日ソフト事業を活用して、かねての市道愛護作業で困難な、市道法面の伐採作業を行いました。当日は、サポート倶楽部の応援をもらい午前中で終わりました。
なお、作業に当たり、池田住宅設備さんより道路警備員の協力支援、前野組さんより2トンダンプを提供してくださいました。作業が安心してできてはかどりました。ありがとうございました。

県下一周駅伝を応援し
地区グラウンドゴルフ大会に参加しよう
2月20日(日)10:00 地区公集合

当日は、県下一周駅伝大会の吹上地域通過の日です。各地区の力走する選手を応援し、その後 和田小でグラウンドゴルフ大会を予定しております。

駅伝の選手通過は、荳岡を9時20分頃です。各地区代表選手に声援を！

グラウンドゴルフ大会に参加ご希望の方は、各自治会体育部長さんへ後日体育部より案内があります。

2月の行事予定

日	曜	行 事
1	火	やさしい園芸教室 10:00 ヨガクラブ 20:00
3	木	総務教養部会・専門部部長、副部長合同会；ソフト事業(R4年度)予算(案)検討会 19:30
4	金	スマホ教室 19:00
5	土	公民館講座合同閉級式&女性大会 吹上中央公民館 9:45
8	火	女性学級研修視察
10	木	文書発送
11	金	○建国記念日
14	月	ハーモニカ教室 10:00
15	火	ヨガクラブ 20:00
18	金	リズム体操 10:00
20	日	県下一周駅伝吹上通過 9:20 和田地区グラウンドゴルフ大会 応援終了後集合
22	火	高齢者学級閉級式 10:00
24	木	保健福祉部会 19:30
25	金	文書発送
26	土	フラダンス教室 13:30

定住促進の取り組みを始めて7年目に入ります。田舎暮らし、自然の中での生活を求めて、移住された方と話していると、あらためて和田地区は良いところだなと思います。住んでいると当たり前と思っている「自然」「人のつながり」が大切なことだと気づかされました。故郷に誇りを持ち、良いところは伸ばしていき次世代につなぎましょう。

公民館だより

和田 その1

第 329 号
令和 4 年 1 月 14 日発行
日置市吹上町和田地区公民館
電話 099-296-3031
ホームページ <http://wada.jpn.org/>



第 5 期地区振興計画（令和 3 年度～ 5 年度）
地区のテーマ；「ずっと住みたい地域を目指して」
三世代 仲良く、住んでよし 学んでよし、
和田地区・和田小学校
和田地区人口：総人口/471 人 男性/228 人 女性/243 人 世帯数/266 世帯 4.1.1 現在

新年あけましておめでとうございます

和田地区公民館長 山之内修
昨年中は、公民館活動に対し皆様方のご理解ご協力を頂きありがとうございました。

令和 3 年は、新型コロナウイルス感染発生から 2 年目の年となりました。8 月には全国的に発生が広がり、鹿児島県も蔓延防止法が適用され、自治会や公民館活動も制約されました。

このような情勢下ではありましたが、和田小地区合同運動会、地域のお宝（史跡）発見事業、自治会健康セミナー、支え合いマップづくりなどは、地区民の皆さんの理解と協力を得て活動を展開し成果を上げることができました。

地域の重点課題であります人口減少対策では、昨年、4 世帯の方が空き家に移住転入してくださいました。中和田自治会では、11 年ぶりに乳幼児のいる家庭が誕生しました。

地区内にあります貴重な空き家をいかに活かし活用していくかが「持続可能な地域（自治会）」実現へ向けて大きなポイントとなりそうです。

転入された方々は、和田の良いところは「豊かなきれいな自然環境」「地域のつながり」「鹿児島市に近い」などを高く評価されています。

これまで取り組んできましたきれいな地域づくり活動などの成果が実を結んできていると思います。

今年は寅年です。「ずっと住みたい地域を目指して」虎のように勢いのある一年となるよう共に取り組んでいきましょう。

令和4年日置市消防出初式開かる

1 月 9 日（日）日置市消防出初式が、日吉町総合運動公園で開催されました。



消防ポンプ車による放水訓練 立神橋
表彰式では県消防協会総裁表彰 功績章を下園忠征さんが受賞されました。感謝状贈呈で 25 年以上勤続退団者として日置市消防団本部団長をされた下園秀志さんが表彰されました。



【団員紹介敬称略】副分団長；福添良広
部長；榊満博 班長；下園忠征
坂口 宏
団員；堀明人・高見敬三・宇治野優平
田中宏和・堀ノ口尚遠

消防団員募集中です

和田分団は、団員定数が不足しています。地域防災の要としてあなたの力を貸してください。

空き家対策効果、地域に元気が

和田地区では、平成 27 年より空き家・空き地対策に取り組んでいます。これまで地区外より多くの方々が移住されています。昨年末には、上和田・中和田自治会に相次いで転入されました。ご紹介します。

モノづくりの場を求めて



物置小屋が作業場に 家具製作中の佐久間さん

昨年 11 月に日吉町より上和田自治会に移住された佐久間栄一さんは、木工家具製作とシステムエンジニアの二刀流の暮らしをされています。

佐久間さんは、「本格的に木工家具製作を始めたい、田舎暮らしを楽しみたい」と移住の思いを話されました。

佐久間さんは、システムエンジニアをしながら、趣味のモノづくりも本格的に勉強し 1 級家具製作技能士を取得されています。現在は、鹿児島文化工芸村の指導員としても活躍中です。

また、生ゴミは乾燥して堆肥化するなどエコ生活にも取り組んでいます。

中和田自治会に子どもの声が



大きな家に満足のヒベイロさんご一家

昨年 12 月に伊作地区より中和田自治会に移住されたヒベイロさんは、「2 年程前から空き家バンク紹介で見学に来て気に入りに、特に 2 階から見る和田の大自然、静かな環境に癒された」と移住の決め手を話されました。親子 6 人と大家族なので部屋の多い大きな家が望みだったそうです。

ヒベイロさんは、ブラジル出身、アメリカ在住中に吹上出身の奈月さんと知り合い、最近まで伊作に住んでいました。

奥さんの奈月さんは、「ミニ団地の方々が皆さん親切です。」と喜んでいました。

中和田自治会では、現在の高校 2 年生を最後に子どもはいませんでした。子どものいる自治会となり地域の皆さんも喜んでいました。

下和田堀田農場にイルミネーション



広い田んぼにイルミが輝いてきれいです
（2 月の行事予定は、裏面へ）